

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon, Martes 19 de Mayo de 1891

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETAS AL MES

AÑO XX

Núm. 5.507

Correspondencias

Madrid 15 Mayo de 1891.

La minoría fusionista no quiere perder el tiempo en cuanto á la campaña parlamentaria, y apenas terminada la discusion del Mensaje, reunió el Sr. Sagasta ayer á los ex-ministros del partido, para distribuir trabajos y designar quiénes se han de encargar de la direccion de los mismos.

Tambien tomaron acuerdos respecto á la ampliacion de horas de sesion para discutir los presupuestos y los proyectos de Hacienda, si el presidente de la Cámara popular consulta, como indudablemente consultará, á los jefes de las minorías, para arreglar este asunto.

Dejando medios, el reglamento del Congreso, para que en todas las cuestiones puedan hablar cuantos quieran y cuanto quieran, no hay otro recurso para adelantar en los trabajos parlamentarios, que el de proceder de acuerdo el gobierno con las oposiciones, y éstas, que lo saben, y que pueden apelar al obstruccionismo respecto de los proyectos de ley que no quieran dejar aprobar, acordarán, como lo determinaron ayer los ex-ministros fusionistas, no oponerse á la próruga de horas de las sesiones, pero á condicion de que la primera de cada una de éstas se destine á preguntas é interpelaciones, y dos sesiones completas por semana á interpelaciones y proposiciones de la iniciativa de los diputados.

Lo mas provechoso, dado el poco tiempo que media hasta las vacaciones de Julio, y lo mucho que se ha de discutir, si se quiere tener presupuestos nuevos en el próximo año económico, seria destinar, como se ha hecho otras veces, los sábados á preguntas, interpelaciones y proposiciones de ley, y los demás dias de la semana al exámen de los proyectos de ley, pero presumo que, por la razon antes referida, el gobierno y el presidente de la Cámara aceptarán lo que las oposiciones quieran conceder.

El primer debate que promoverán éstas será el relativo á la situacion económica y política de las provincias de Ultramar, debate que durará algunas sesiones, porque los diputados antillanos quieren darle bastante extension. Ya sobre este punto conferenciaron ayer los Sres. Sagasta y Labra.

Reunieronse anoche de nuevo vários diputados republicanos, para examinar y discutir el proyecto de carta-manifiesto redactado por el Sr. Pi y Margall, y como en las anteriores reuniones, no lograron ponerse de acuerdo.

Para excusar la ineficacia de esta reunion, se ha dicho que esperaban la vuelta á Madrid del Sr. Muro, que ha ido á Francia para conferenciar con el Sr. Ruiz Zorrilla, pero si esto fuera cierto, la reunion pudo suspenderse hasta el regreso de dicho señor, y cuando no se hizo así, es porque no se consideraba indispensable.

Si no se tomó acuerdo fué, seguramente, porque ni los zorrillistas, ni los centralistas, quieren firmar un documento en que,

según noticias, quedan mas al descubierto las divisiones de los republicanos, que sus inteligencias y alianzas.—P.

Madrid 15 Mayo de 1891.

Pocas son las noticias que hoy puedo comunicar á V.: Madrid huelga por completo con motivo de la fiesta de su Santo Patron.

Los círculos se hallan desiertos; en cambio, en la Pradera, desde las primeras horas de la mañana, la gente abunda que es un contento. Lo templado y apacible del dia contribuye á que la romería esté concurridísima.

Sin embargo, los ministros, que no huelgan ni en dias como estos, se marcharon por la mañana á Aranjuez, con objeto de reunirse en Consejo bajo la presidencia de la Regente, según estaba anunciado.

El Sr. Silvela se fué anoche al Real sitio, donde tiene un hotel, y allí permanecerá probablemente hasta mañana.

En el Consejo de hoy se firmará el decreto autorizando al ministro de Ultramar para leer en el Congreso los presupuestos de Puerto-Rico; tambien quedará acordado el proponer á la Cámara el aumento de horas, á fin de poder discutir sin precipitacion los proyectos de Hacienda y los presupuestos.

En la reunion que tuvieron ayer los ex-ministros liberales bajo la presidencia del Sr. Sagasta, se acordó no oponerse al aumento de horas, siempre que éstas no pasen de cinco, y además de dedicarse una hora á preguntas, se consagren dos dias de la semana á interpelaciones y otros asuntos.

En dicha reunion se distribuyeron los trabajos parlamentarios; además conferenciaron con el Sr. Sagasta los Sres. Labra y Moya, conviniendo en que estos señores hagan uso de la palabra al tratarse de las cuestiones antillanas.

Anoche se reunieron en casa del Sr. Cervera los diputados que forman las minorías coligadas, con objeto de discutir y aprobar definitivamente el Manifiesto redactado por el Sr. Pi.

Los señores referidos cambiaron sus impresiones durante hora y media; pero en definitiva, nada resolvieron, por haber manifestado el Sr. Marengo que debia aguardarse á que regresase de París el Sr. Muro, donde ha ido á conferenciar con el Sr. Ruiz Zorrilla.

Accedieron á esta peticion todos los presentes, y se dejó para la reunion de la semana próxima la discusion de la carta-manifiesto.

La impresion que reinaba anoche entre los federales, es que habrá al fin acuerdo.

El orden de discusion de los proyectos de Hacienda, será: primero el aumento de emision, y despues el de empréstito; en último lugar irán los presupuestos.

En estos debates intervendrá la minoría fusionista y además la republicana; el señor Pi pronunciará un discurso al examinarse la totalidad de los presupuestos; tambien hablarán los Sres. Pedregal, Muro y Becerro de Bengoa.

Por parte de la minoría liberal dinástica, hablarán los Sres. Puigcerver, Eguillor y Gamazo.

Se atribuye al Sr. Aguilera el propósito de proponer á la junta directiva de su partido la reorganizacion completa de todos los comités de Madrid.

Ignoro qué conseguirán con esto los señores fusionistas, pues el mal está en otra parte; y con reorganizaciones de comités, difícil veo que ganen la opinion, que hace tiempo se apartó de ellos.

El Sr. Sagasta ha aceptado hoy un almuerzo campestre que le han ofrecido los marqueses de la Laguna, por su último triunfo parlamentario, del cual, en honor á la verdad, nadie habla.

Y permita V. que ponga punto por hoy á mi tarea, por no haber mas asuntos de que tratar.—N.

DESÓRDENES EN BRUSELAS

Telegrafian de aquella capital:

«Un millar de obreros declarados en huelga hicieron anoche á las nueve y media una ruidosa manifestacion en los alrededores de la Bolsa.

Después de pronunciarse algunos violentos discursos, empezaron á dar grandes gritos de «¡Revision! ¡Revision!»

Luego se pusieron á cantar la Marsellesa, produciendo grande escándalo. La policia después de grandes trabajos, logró dispersarlos, haciendo algunas prisiones.

Pocos momentos después, algunos grupos socialistas, perseguidos á sablazos por la policia recorrieron las principales calles de la ciudad, cantando la marsellesa y rompiendo los escaparates de muchos establecimientos y derribando las mesas de un café.

Despues asaltaron un ómnibus y pretendieron huir, pero la policia consiguió apoderarse de los principales alborotadores.

Durante toda la noche, hubo bastantes colisiones entre los huelguistas y la policia, haciendo estas nuevas prisiones.»

DESÓRDENES EN CORFÚ

Un telegrama de Lóndres explica en estos términos lo que pasa en aquella ciudad.

«Es el caso que desde hace tres semanas la mayoría de la poblacion ha adoptado una actitud amenazadora contra los judios, y que éstos no pueden salir de sus domicilios sin correr el riesgo de ser atropellados y asesinados por las turbas.

Para adquirir comestibles se ven obligados los israelitas á buscarlos en las primeras horas de la mañana, pagándolos á precios exorbitantes, sopena de ser delatados por los codiciosos tenderos. La miseria entre los judios llega á un grado inconcebible: desde el día 23 de abril permanecen cerradas las sinagogas.

El cadaver de un israelita solo pudo ser enterrado á las sesenta horas de haber ocurrido la defuncion, y eso gracias á la proteccion de una escolta de veinte soldados. Está completamente paralizado el movimiento comercial de la poblacion y hace

cuatro dias se pretendió poner fuego al «ghetto» ó juderia.

Dos judios, que salieron ayer á la calle, fueron asesinados.

La situacion es tanto mas grave, cuanto que los soldados son también hostiles á los israelitas:

Por lo mismo, no inspira confianza á los perseguidos el cordón de tropas que rodea el barrio israelita.»

Telégramas

Londres 15.—El cardenal Maning remite por escrito las siguientes observaciones:

«Han aparecido ya algunos extractos de la futura Enciclica sobre la cuestion obrera, pero como en su mayoría son ó demasiado vagos ó inexactos, no pueden dar una idea exacta del nuevo documento pontificio.

El siguiente puede ser considerado como un resumen que está completamente purgado de errores.

Despues de breve introduccion en que trata de la importancia y dificultad de la cuestion y de la necesidad de resolverla rápidamente, la Enciclica comienza por rechazar la solucion socialista que acabaria por abolir la propiedad privada y constituir una propiedad colectiva y comun en su organizacion.

Habla inmediatamente de la solucion que se puede encontrar en la ensenanza católica. Admite que, según esta ensenanza, deben contribuir varios principios y elementos á tal solucion; pero en primer término y como el principal de todos ellos mantiene el documento la institucion de la Iglesia, siu la cual todos los demas serian ineficaces.

Al tratar este punto la Enciclica recuerda la ensenanza del Evangelio, según la cual los patronos y obreros no deben luchar entre sí, sino vivir en armonia por el cumplimiento de los mutuos deberes impuestos por la idea de justicia.

Ademas deben auxiliarse reciprocamente y vivir en compañía amigable y aun fraternalmente unidos, como que todos ellos son miembros de una misma familia.

La Iglesia no solamente inculca esa ensenanza en el pensamiento de los hombres, sino que hace cuanto puede para realizarla prácticamente, y hace todo género de esfuerzos para prestar á las clases trabajadoras todos los auxilios morales y materiales que es dable adoptar en beneficio suyo mediante la caridad de Jesucristo, siempre vivo y presente en la Iglesia.

La Enciclica continúa despues tratando de la accion que corresponde al Estado en este asunto. Comienza por sentar, ante todo, como afirmacion general que el Estado debe cumplir su mision favoreciendo á las clases trabajadoras, y despues, hablando en particular, afirma que dicha entidad puede y debe intervenir donde quiera que sea llamada á cumplir su deber de proteger el bienestar comun y los derechos de cada parte.

Con relacion á esto la Enciclica considera

una por una las principales esferas en que es necesaria la accion protectora del Estado, á saber: la propiedad pública, la tranquilidad general y las necesidades de los mismos obreros, así espirituales como corporales.

Al tratar de esos asuntos habla la Encíclica de las diversas cuestiones relativas á la suspension del trabajo los domingos y días festivos, á las huelgas, á los salarios y á las horas de trabajo, considerándolas con relacion á la indole de las tareas y al sexo y edad de los trabajadores.

La última parte de la Encíclica se refiere á las mismas clases trabajadoras, y especialmente á sus diversas instituciones y asociaciones para mutua ayuda y para proporcionar recursos en casos de accidente, enfermedad, inutilizacion para el trabajo.

Trata de las varias especies de patronato considerando á éste llamado á proteger y fomentar el bienestar de niños jóvenes y adultos.

También trata de los sindicatos ó compañías, y sobre todo de las corporaciones adecuadas á las diversas condiciones de estos tiempos, que el Estado, respetando la debida libertad en todos, debe favorecer, alentándolos y apoyándolos.

La Encíclica trata de esas asociaciones de trabajadores y de patronos, examinando su organizacion con cierta amplitud, indicando cuáles han de ser sus principales bases, y afirmando de una manera especial que tales organismos deben estar animados por el espíritu cristiano.

Se expresa gratitud y se tributan aplausos en dicho documento por todo lo bueno que se ha hecho en esta materia.

La Encíclica pregunta si no podría hacerse algo más, y concluye exhortando con frases calurosas á todos cuantos están interesados en la cuestion obrera para que cada cual se resuelva á cumplir decididamente y sin vacilacion los deberes que sobre él pesan.»

La Linea 15.—Poco ha faltado para que haya habido que lamentar otra gran desgracia como la que ocurrió con motivo del naufragio del «Utopia».

A las once de la noche de ayer chocó frente á Punta de Europa el vapor inglés «Bucaneer» con el italiano «Stura».

Este conducía á bordo 865 pasajeros napolitanos que iban á Nueva York.

El «Bucaneer» sufrió averías en el costado de estribor y en el aperejo del palo mayor. Por consecuencia de la avería hace agua.

El «Stura» sufrió también averías en el bauprés y en la proa.

Como este buque empezó á hacer agua despues del choque, se produjo gran pánico entre los pasajeros.

Se espera otro vapor para trasbordarlos.

Berlin 15.—El dinero se encarece á consecuencia de la crisis general.

El Banco del Imperio ha elevado esta tarde el descuento á 4 por 100, y el interés de los préstamos sobre títulos á 4 1/2 y 5 por 100.

Lisboa 15.—El ministerio ha presentado la dimision.

El cambio del gabinete no se halla motivado por la solucion de las cuestiones pendientes con Inglaterra, pues ésta ha producido impresion excelente y es objeto de elogio por punto general, si no por la irrevocable voluntad del ministro de Hacienda, de dejar el poder á causa de las dificultades financieras que se han creado.

Lisboa 15.—Inmediatamente despues de recibirse ayer la noticia del arreglo con In-

glaterra, se adoptaron las medidas oportunas con el fin de convocar las Cortes para el día 24, pero aun no ha sido firmado el real decreto de convocatoria.

Lisboa 15.—Háblase de varias combinaciones para la constitucion del nuevo gabinete, pero nada hay resuelto en definitiva.

La opinion mas general supone que el Sr. Bocage quedará al frente del departamento de Negocios extranjeros para presentar á las Cortes el convenio anglo-portugués.

Hoy se dice que es posible que el conde de San Juan se encargue de la presidencia, formando un gabinete de conciliacion de progresistas y conservadores.

San Petersburgo 15.—Un vapor ha echado á pique en el Dnieper á otra embarcacion que conducía 43 obreros.

Diez y nueve de éstos perecieron ahogados.

Buenos Aires 15.—El Senado argentino ha rechazado el proyecto, aprobado ya por la Cámara de diputados, disponiendo una informacion sobre la situacion en que se encuentran los Bancos de esta república.

Nueva-York 15.—El periódico «El Herald» dice que un negociante chileno acaba de llegar procedente de Santiago, asegura que todos los relatos, suponiéndose que los insurrectos chilenos han conseguido numerosas victorias sobre las tropas del gobierno, son completamente falsos, y han sido esparcidos por agentes ingleses interesados en propalarlos.

El negociante chileno—añade «El Herald»—afirma que los insurrectos chilenos no han gagado ninguna batalla.

Lisboa 16.—Sigue la crisis ministerial.

Existe la creencia de que ésta quedará resuelta, encargándose de la formacion del futuro gabinete el señor conde de San Juan, en cuyo caso el nuevo ministerio quedará constituido en la siguiente forma:

Presidencia y Guerra, conde de San Juan.

Interior, Telles Vasconcellos.

Hacienda, Morais Carvalho.

Justicia, Julio Vilhena.

Obras Públicas, Franco Castello Branco.

Negocios extranjeros, conde Macedo.

Atenas 16.—Los periódicos oficiosos combaten severamente á los anti-semistas de Corfú, diciendo que el gobierno tiene la intencion de desplegar la mayor energía para castigar á los instigadores de los últimos sucesos ocurridos allí.

Se están preparando nuevos refuerzos de tropas para enviarlos á Corfú, donde el gobierno tomará todas las medidas necesarias para que no se repitan los lamentables sucesos del juéves último.

También se ha enviado á Corfú un nuevo gobernador con instrucciones severas del gobierno.

Viena 16.—Los telegramas de Buda-Pesth dicen que el ministro de Hacienda de Hungría declaró á la comision de Hacienda de la Cámara de diputados que las negociaciones relativas á la regularizacion del curso del papel-moneda estaban muy adelantadas.

El mismo ministro dijo también que las actuales bases del sistema monetario serán modificadas.

París 16.—El diputado por Marsella, señor Carlos Roux, ha presentado en la Cámara de diputados once listas con millares de firmas de empleados y comerciantes de su distrito protestando contra las tarifas propuestas por la comision de aduanas.

Lemberg (Austria) 16.—Ayer se declaró un violento incendio en Zloypostle, des-

truyendo cuarenta y ocho casas.

No se tienen noticias de que hayan ocurrido desgracias personales.

Gacetilla

En distintas ocasiones hemos advertido desde las columnas de nuestro periódico que la conducta asaz exigente de los dependientes del resguardo de consumos podría dar ocasion á tener que lamentar un día sensibles desgracias y dirigido frecuentes excitaciones á las autoridades á fin de que para prevenir y evitar tales hechos procuraran que se suavizase el trato de aquéllos con el público que transita por los fieltos, pero desdichadamente nuestras excitaciones han sido sistemáticamente desatendidas y nuestras predicciones han llegado por desgracia á realizarse.

Al anoecer de ayer, según de público se dice, en el anden de Levante y junto á la Cuesta Larga, á consecuencia de las exigencias de los dependientes del resguardo de consumos que estaban de servicio en dicho punto, suscitóse una disputa entre estos y algunos sugetos que regresaban de una partida de campo, resultando muerto uno de aquellos, herido de gravedad otro y levemente el tercero.

Personáronse en el acto al lugar del suceso el médico forense Sr. Colorado, algunos agentes de Vigilancia y Guardias civiles, Inspector de Vigilancia, Juzgado de Instruccion y Teniente de la Guardia civil.

Han sido detenidos durante la noche última trece individuos á quienes se ha tomado declaracion, y conducidos esta mañana al Hospital para ver si el herido reconocía en alguno de ellos al agresor.

Anoche terminaron en la parroquia de Santa Maria los cultos de Cuarenta Horas, que anualmente se celebran en dicha iglesia en atencion á la festividad de Pentecostés, habiendo revestido la suntuosidad acostumbrada en años anteriores.

Cada uno de los tres días en que ha estado expuesto S. D. M. ha asistido á dichos cultos gran número de fieles.

Con motivo de celebrarse ayer la segunda fiesta de Pentecostes fueron muchísimas las familias de esta ciudad que siguiendo tradicional costumbre salieron de campo, viéndose muy concurridos también los pueblos del interior de la isla, especialmente Mercadal y Fornells.

En las orillas de nuestro puerto acudió también gran muchedumbre viéndose cruzadas sus tranquilas aguas por innumerables embarcaciones menores.

Hallándose gravemente enferma é imposibilitada de trabajar desde hace tres semanas D.^a Ernesta Grau, actriz de carácter de la Compañía dramática que dirige el señor Graells, se prepara en su obsequio una escogida y variada funcion para el juéves próximo en el teatro Principal, cuyo producto íntegro se entregará á la familia de la paciente.

Atendido el benéfico objeto de la funcion, el Sr. Empresario del Teatro ha cedido gratis el local y el impresor se ha ofrecido á no percibir paga alguna por la impresion de carteles.

Tratándose de proporcionar recursos al infortunio, es de esperar que el público dará una prueba más de sus sentimientos caritativos, asistiendo al espectáculo.

Esta tarde al salir á practicar ejercicios el torpedero «Polux» de la seccion de este

puerto, al hallarse frente á Calafiguera, á explotado un tubo de la caldera, ocasionando la muerte á dos fagonistas del mismo.

El entierro de ambos tendrá lugar mañana á las cinco y media de la tarde.

Lamentamos la desgracia.

En el vapor llegado hoy, han venido dos artistas de la Compañía acróbata que ha de dar algunas funciones en nuestro Coliseo, siendo portadores de los correspondientes enseres.

El juéves próximo llegarán las demás partes de la indicada compañía.

Ayer mañana abandonó las aguas de nuestro puerto dirigiéndose á Argel el yacht inglés «Sanguida».

La subasta del Teatro principal verificada anteayer quedó desierta por falta de postores.

El vapor correo «Nuevo Mahonés» ha sido portador de un magnífico caballo para el Sr. Conde de Torre-Saura.

Esta mañana le ha sobrevenido un accidente á una mujer en la plaza de la verdura, habiéndole auxiliado algunos transeuntes.

Anteayer se dió una comida extraordinaria á los presos existentes en las Carceles de este Partido consistente en arroz, beef-steak, dátiles de mar, dulces y vinos.

El domingo último fué sorprendida por el inspector y agentes de Vigilancia, en un bodegon de la calle de Gracia, una partida de juego de los prohibidos, de cuyo hecho se dió cuenta al Sr. Juez municipal.

Ayer ocurrió un amago de incendio en un horno de la calle de San Lorenzo siendo sofocado el fuego á los pocos momentos sin grandes pérdidas materiales gracias á los oportunos auxilios prestados por varios vecinos.

Una mujer de vida licenciosa fué detenida ayer por los Agentes de Vigilancia por ofensas á la moral pública.

Hoy se ha ofrecido á la venta pública en nuestra pescadería un *celroig* que ha pesado en limpio sesenta kilogramos.

Relacion de la carga que ha conducido está mañana de Palma el vapor-correo «Nuevo Mahonés»:

1 caballo; 13 cajas ladrillos; 5 fardos suela; 320 sacos yeso; 7 bultos madera ordinaria; 7 cestos pesoles 28 cajas jabon duro; 1 garrafon anisado; 100 cocos; 80 sacos cemento; 15 barriles vino; 7 bultos cerezas; 3 sacos cascara de cacao; 2 bultos pastas para sopa; 1 cubeta y 8 cajones higos secos; á granel obra de barro y de palmas; 17 bultos alpargatas; 2 cajas hilo torcido; 2 barriles anisado; 1 bocoy espíritu de vino; 13 sacos semola; 2 id. harina; 5 cajas cerillas; 2 bultos cuerda de pita; 7 cubetas higos secos; 1 saco cebollas; 22 barriles vino; y media y 6 cuartines aguardiente; 24 cestos fideos; 10 id. almidon; 96 bultos sillas; 25 cajas petroleo; 6 bultos varios, Y otros efectos.

El día 27 del actual á las diez de la mañana ante el Sr. Juez de primera instancia de este partido se procederá al sorteo de los seis vocales cuatro por territorial y dos por industrial que en concepto de mayores contribuyentes presididos por dicha Autoridad, han de constituir la Junta de este partido para la formacion de las listas de jurados.

Por los médicos Sres. Colorado y Llansó, se ha practicado en la tarde de hoy la autopsia al guarda de Consumos, de cuya muerte nos ocupamos en otro lugar.

Una circular del Gobierno de Provincia encarga á los Sres. Alcaldes que no han remitido aun las propuestas para la renovacion de las Juntas municipales de Sanidad lo verifiquen inmediatamente.

El precio medio que han tenido en esta ciudad como cabeza de Partido, los artículos de consumos durante el mes de Marzo último son los siguientes:—trigo á 24'50 pesetas hectólito: cebada á 14'30: maiz á 16'50; garbanzos á 0'35 kilog.: arroz á 0'44: aceite á 0'35 litro: vino á 0'40: aguardiente 0,75: carnero á 1'62 kilog.: vaca á 1'62: tocino á 1'62: paja de trigo 0'12 kilog.: id. de cebada á 0' 10.

El precio máximo del trigo fué de 24'50 pesetas el hectólito; y la cebada á 14'30.

Terminada la bateria de la punta y Laja del Clot, en la Fortaleza de Isabel II, se ha dispuesto por Real Orden del 11 del actual que en lo sucesivo se denomine oficialmente Bateria «Reina Regente».

Por Real Orden de 9 del actual ha sido destinado al Ejército de la Isla de Cuba, á solicitud propia, el Comisario de Guerra en esta plaza D. Rafael Moreno Martínez.

Durante el presente mes ascenderán en el arma de infanteria al empleo superior inmediato, dos tenientes Coroneles, cinco Comandantes, ocho Capitanes y doce primeros Tenientes.

El día 1.º del próximo Junio tendrá lugar en Barcelona en las Oficinas del Banco Hispano-Colonial el vigésimo sorteo de amortizacion de los Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba, emision de 1886, entrando solo en sorteo 1.181.750 Billetes Hipotecarios que se hallan en circulacion.

Tambien el mismo día se verificará el sorteo para la amortizacion de 260 obligaciones de la Compañia Transatlántica, cuyo sorteo se celebrará en las mismas Oficinas del espresado Banco Hispano-Colonial.

En el sorteo nacional celebrado en Madrid el día 11 del actual, han obtenido premio de 800 pesetas los billetes números 459 y 3083 despachados en la Administracion de Loterías del Sr. Hernandez.

Mañana miércoles día 20 se cierra el despacho de billetes para el sorteo de la Lotería Nacional que debe celebrarse en Madrid el jueves próximo día 21 del actual, cuyo premio mayor es de 140.000 pesetas, siendo de 50 pesetas el precio del billete entero y de 5 el de la fraccion ó decimo.

Los pasajeros salidos anteayer mañana á bordo del vapor-correo «Puerto-Mahon», son los siguientes:

PARA ALCUDIA

D. Juan Pons; José Sureda; María Roselló; Francisco Bombardó; Miguel Montó; Francisco Oliveras; María Rosa Casasnovas; María Plomé; Isabel Vives; Antonio Palou.—Total, 10.

PARA BARCELONA

D. Antonio Estapé; Francisco Estapé; José Piñol; Joaquín Prat; Antonio Vila; Pedro Ruiz; Olegario Batil; Mauricio Hernandez; Vicente Claramunt; Juan Quadras; Silvestre Rico; Sor Rosa Limognés; José Ricard; Jorge Salda; Jacobo Aya; Antonio Magriña; Josefina Mora; Ramon Martos; Trinidad Goytisolo, y María Taltavull. Total, 20.

Los pasajeros llegados esta mañana de Palma, á bordo del vapor-correo «Nuevo Mahonés», son:

D. Francisco Andreu, Antonio Socias, Julian Cuffi, Spiridion Reventos, Bartolo-

mé Perelló, Sebastian Bagor, E. Siotola, J. Fernandez, Pedro Ballester, Juan Pascual, Juacina Marcó, 5 individuos dos esposas y 5 menores, Francisco Salom, Faustino Olives, Carmen Garcia, Juan Pons.—Total, 27.

En la sesion celebrada hoy por el Ayuntamiento de esta ciudad se han tomado los siguientes acuerdos:

Se aprobó el acta de la anterior.

No habiéndose presentado postores á la subasta anunciada para el arriendo del Teatro principal de esta ciudad se acordó anunciar otra con rebaja de tipo.

Se aprobó el pliego de condiciones para la subasta de suministro de medicinas á los enfermos pobres durante el año económico de 1891-92.

Se aprobó el presupuesto ordinario de los Establecimientos municipales de Beneficencia para el año económico de 1891-92.

En vista de un telegrama del Excmo. señor Presidente del Consejo de Ministros relativo á la rebaja de derechos al calzado de los Estados-Unidos de América que se introduzca en Cuba, se acordó contestar en los siguientes términos:

El Ayuntamiento se ha impresionado vivamente con el telegrama de V. E. que confirma el temor de la rebaja de derechos al calzado americano. Si la rebaja es considerable como tememos, la industria única que dá vida á la Isla de Menorca quedará muerta y seguirá la despoblacion.

Considera que tan inmensos males solo podrian atajarse haciendo que la rebaja se limite á lo menos posible y eximiendo de derechos el calzado español á su entrada en Cuba; y en este sentido le ruega encarecidamente se sirva resolver el conflicto que tiene consternados á estos habitantes.

Mahon 19 Mayo de 1891.

Se acordó someter á la Junta Municipal las instancias presentadas solicitando la plaza de médico titular de la Aldea de S. Clemente y Caserío de Llumasan.

Se concedió un mes de licencia para ausentarse de Menorca al Concejal D. Bartolomé Escudero.

Y se levantó la sesion.

Noticias marítimas

Vapores trasatlánticos.—El «Montevideo» salió de Puerto-Rico el 15 para Santander.

El «Habana» llegó á la Habana el 15 procedente de Nueva-York.

El «Reina Mercedes» llegó á Colon el 13 procedente de La Guaira.

El «Ciudad Condal» llegó á Nueva-York el 14 procedente de la Habana.

El «Isla de Panay» salió de Aden el 14 para Singapore.

El «Santo Domingo» llegó á Cádiz el 14 procedente de Cartagena.

El «España» salió de Málaga el 14 para Cádiz.

El «M. L. Villaverde» salió de Puerto-Rico el 13 para Ponce.

De Palma salieron el sábado tres vapores: para Cette el «Cataluña»; para Rouen el «Balear», y para Barcelona el «María», que vá fletado por una casa catalana para hacer una serie de viajes al Norte de Italia.

El vapor «Lancylone» ha naufragado en el estrecho de Juan de Tuca, entre Vancouver y el continente. Llevaba 55 colonos Créese que han perecido todos.

El torpedero «Edmond Fontaine» ha sido echado á pique por el torpedero «Surcouf».

La tripulacion consiguió salvarse.

Las autoridades de Marina proceden con gran actividad en la sumaria instruida para conocer las causas que motivaron el naufragio del torpedero «Edmond Fontaine».

Según parece, el accidente ocurrió durante un ejercicio nocturno: el «Edmond Fontaine», cegado por el foco eléctrico del «Surcouf», fué abordado por otro crucero, que lo echó inmediatamente á pique.

En esta catástrofe ha perecido ahogado un contramaestre del torpedero.

Se cree que el «Edmond Fontaine» podrá ser sacado fácilmente á flote.

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los dias siguientes:

Día 17.—1 ternero, 164 kilos, Turrauba nou; 1 id., 118, Musuptá de baix; 1 ternera, 94, Noria de D. Francisco Andreu; 3 corderos, 38, Alfury de baix; 3 id., 35, Rafal nou; 2 id., 21, Son Esquella; 4 id., 36, Son Errosa; 2 id., 25, Binisermeña.

Día 18.—1 ternero, 205, Juan Mercadal (Alayor); 1 id., 139, Sta. Eularia de dalt; 1 ternera, 73, Musuptá del Capitá; 4 corderos, 45, uno de Alfury de baix y tres de Binichica vey; 2 id., 19, Mulbujer vey; 2 corderos, 32, Algendaró de Miguel, y 3 id., 30, Turrubet.

Telegramas

DE

El Bien Público

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 16.—9'45 n.

Italia.—Han sido presos varios anarquistas, ocupándoseles documentos de importancia; parece que su propósito era incendiar la prefectura de Roma, saquear el Banco y volar con dinamita los principales centros industriales.

Madrid 16.—10'15 n.

En el Congreso se ha leído el dictámen sobre el proyecto de aumentar la emision de billetes del Banco de España, que está en un todo conforme con el proyecto anunciado, si bien se le ha añadido un artículo prohibiendo los billetes menores de veinte y cinco pesetas.

El lunes próximo se comenzará á discutir dicho asunto.

Madrid 16.—10'30 n.

Se ha acordado discutir los presupuestos durante cuatro horas diarias, y dedicar un dia cada semana á preguntas é interpelaciones.

La recepcion que tendrá lugar mañana en Aranjuez promete ser brillante.

Madrid 16.—10'45 n.

Los fondos públicos continúan bajando.

En Hungría se teme ocurran nuevos trastornos.

Continúa la agitacion obrera en Bilbao habiendo telegrafado el ministro de la Gobernacion que se aumenten las medidas preventivas.

Madrid 16.—11'45 n.

En el «Círculo Mercantil» se ha aprobado la proposicion de haber visto con disgusto, el proyecto del Banco de España para aumentar el nú-

mero de billetes, y pidiendo que sean mayores las reservas en oro.

Uno de los firmantes de dicha proposicion la ha apoyado, diciendo que encuentra contradiccion entre el voto particular que el Sr. Cos-Gayon hizo al proyecto del Sr. Eguilior para aumentar hasta mil millones la circulacion fiduciaria, y el proyecto que ahora se ha presentado, y ha añadido que se ha alegrado de los razonamientos conocidos para apoyar uno y otro proyecto.

Madrid 17.—10'30 m.

El general Arrando ha sido atacado de congestion cerebral.

Los huelguistas de Lisboa han acordado en un «meeting» desistir de la huelga general.

No es exacto que el Banco de España haya acordado retirar la cantidad que destina semanalmente á préstamos.

Madrid 17.—10'45 n.

La recepcion de Aranjuez ha sido brillante.

El Sr. Pidal ha leído ante S. M. la Reina-Regente la contestacion al discurso de la Corona.

Los presupuestos de las Antillas que están confeccionados, contienen escasísimas variaciones respecto á los del año anterior.

Los conservadores y los fusionistas censuran unánimes la actitud del «Círculo Mercantil» contra el proyecto de emision de billetes del Banco.

Madrid 18.—10'15 n.

En el Congreso ha comenzado el debate sobre el proyecto del Banco de España, combatiéndolo un diputado ministerial, yerno del marqués de Barzanallana.

La asamblea de las Cámaras de Comercio ha nombrado una comision que ha entregado á los Sres. Pidal y Cánovas una exposicion pidiendo que se suspenda la discusion del proyecto sobre la nueva emision de billetes del Banco de España y que se abra una nueva informacion.

Madrid 18.—10'30 n.

Telegramas de Filipinas dicen que el general Weyler ha comenzado las operaciones, mandando ocupar varios fuertes y el puerto de Baras. Las tropas han tenido dos muertos y cinco heridos.

Algunas columnas recorren las costas, imponiendo sumision á las tribus indígenas.

Las operaciones continuarán hasta el veinticinco del actual.

Madrid 18.—10'45 n.

Créese que el Gobierno aceptará la enmienda limitando á mil millones de pesetas la emision de billetes del Banco de España.

El Sr. Cos-Gayon ha accedido manifestándose dispuesto á transigir.

COTIZACIONES

Barcelona 16.—4 t.

4 por ciento Exterior	74'50
4 por ciento Interior.	75'20
4 por ciento Amortizable.	00'00
Billetes Hipotecarios de Cuba.	103'37
Banco Hispano-Colonial	58'10
Ferro-carril Francia.	42'60
Ferro-carril del Norte	66'70
Id. de Orense.	16'10
Id. de Almansa.	147'50
Id. de O. B. y Francia.	62'00
Id. del Norte.	00'00
Id. de Orense.	39'20
Id. de Almansa.	72'00
Obligaciones C.ª Trasatlantica.	00'00
Cubas nuevas	96'86

Empeños del Casino Mercantil

Interior 00 rs. vn. paga alcata

Madrid 18.

4 p.∞ Interior.	74'95
4 p.∞ amortizable	88'10
Billets. Hipos. de Cuba.	103'00

Seccion Religiosa

Santo de hoy

S. Pedro Celestino papa y confesor
y S. Ivo abogado.Oracion y Jubileo de Cuarenta Horas, en
la parroquia de S. Francisco de Asis de 6
y media á 8 de la tarde.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.

de las Angustias en el Cármen.

Santo de mañana

S. Bernardino de Sena, confesor.

Movimiento del Puerto

Entrados el 19.

De Palma vapor «Nuevo-Mahón» ca-
pitan D. Francisco Cardona con 19 trips.
27 pasags. efectos y la correspondencia.
De Alcudia laud «Maria» patron Sebas-
tian Arnau con 4 trips. maderas y obra de
barro.

ANUNCIOS

D. Elias Valero García, Juez
de primera instancia del Partido de
Mahon.Hago saber: que el día diez de Junio
próximo y hora de las once de la mañana,
se procederá en la Audiencia de este Juz-
gado á la subasta y remate, siendo la pos-
tura competente, de dos casas, un huerto
ó patio y dos almacenes números tres, cin-
co y siete, sita en esta ciudad calle de Mer-
cadal, propia de doña Francisca Sintés y
Roselló, bajo el tipo de cuatro mil quin-
ientas pesetas, con arreglo al pliego de
condiciones que se halla de manifiesto en
la Escribanía del actuario, del que no se
admitirán posturas inferiores á sus dos ter-
ceras partes, debiendo los licitadores con-
signar previamente en la mesa del Juzga-
do el diez por ciento de dicha suma para
tomar parte en la subasta, exhibir su cédu-
la personal y conformarse con los títulos de
propiedad, sin derecho á exigir ningunos
otros, pues así lo tengo mandado en pro-
videncia de hoy, á instancia de Bartolomé
Juanico y Fortuny en el juicio ejecutivo
que sigue contra la referida Sra. Sintés y
Roselló sobre pago de dinero.Dado en Mahón á trece de Mayo de mil
ochocientos noventa y uno.—Elias Valero.
—Ante mí, Juan Allés, Esno.

Centro General de Negocios

Esta Sociedad compra el cupon del pró-
ximo vencimiento de 1.º Julio de valores
del Estado y locales á cambios ventajosos
para el tenedor.Mahon 19 Mayo 1891.—Goñalons, Ca-
rreras y C.ª

Se venden juntas ó separadas, una casa

en la calle del Arraval de esta ciudad nú-
mero 57; y seis en la calle de Andreu an-
tes Negros números 3, 5, 7, 9, 11 y 13.
Para su ajuste dirigirse á esta sociedad:Se vende una casa situada en esta ciu-
dad calle de Sta. Rosa números 36 y 38.
Para su ajuste, dirigirse á la Agencia de
este Centro.

Subasta

El día 24 del actual, á las 11 de su ma-
ñana se venderá en licitacion verbal y á volun-
tad de sus dueños las fincas siguien-
tes:Una casa situada en esta ciudad calle de
Prieto y Caules antes del Arraval número
127.Tres hortalitos contiguos de unos tres
almudes sembradio situados junto al pozo
de la Alquería cremada en este término
municipal.El acto tendrá lugar en el despacho del
Notario D. Pedro Orfila, quien enterará
de los títulos de propiedad y condiciones
de dicha venta.

Subasta

El día 7 de Junio á las 11 de su mañana
se venderán en licitacion verbal y á volun-
tad de su dueño, en el despacho del Nota-
rio D. Francisco Andreu, las fincas si-
guientes.1.º Una casa en esta Ciudad calle de san-
ta Eulalia números 59 y 61, antes 47.2.º Otra casa en la propia calle número
63 antes 40.3.º Otra casa en la misma calle número
65 antes 51.4.º Otra casa en dicha calle núm. 67 an-
tes 53.5.º Y otra casa en la calle de S. Juan
de esta misma Ciudad números 31 y 33
antes 25.Las condiciones para la subasta obran en
poder de dicho Notario, quien enterará de
ellas á los licitadores.

Para vender

Lo está la casa de la calle de Alayor nú-
mero 14. Para informes calle de Sta. Ce-
cilia n.º 12.

Para vender

Lo está una estancia en Trebelguer del
distrito de Villa-Carlos, de cabida de
cuatro cuarteras y media sembradio, di-
vidida en tres grupos, con casas, boyera,
pajar, cuadra, pozo y era.Para informes dirigirse á D. Juan Go-
ñalons, calle del Horno, 34.

Para vender

Lo está una huerta sembradio, de cabida
siete barcillas y tres almudes, sita en el
«Puntarró», término municipal de Alayor.Darán razon en la Agencia Administra-
tiva, calle de la Iglesia, núm. 11.

Para vender

Lo está el huerto antes molino de la ca-
lle «Camí de n' pelude». Informes, Nota-
rio D. Francisco Andreu.

Para vender

Lo está en Villa-Carlos la casa calle de
Stuart y tiene la puerta principal á la calle
del Horno. Informarán en Mahón, calle
de Gracia núm. 118.

Para vender

Lo está un bote (gusi) de 21 palmos lar-
go. Informarán, Castillo, 69.

Para vender

Lo están: la casa número 2 de la calle de
Sta. Catalina, esquina á la de la Concep-
cion; y la casa-molino de la calle de Mer-
cadal, frente á la de Montañez.
Informarán, Plaza del Retiro núm. 31.

Para vender

Lo está una mesa redonda de caoba,
otra para juego tambien de caoba, varias
sillas y otros objetos. Para informes, calle
de Cifuentes núm. 149 tienda de comesti-
bles.

SULFATO DE COBRE INGLES PRIMERA CALIDAD

desde 10 kilos por arriba á 75 cénts. de pta. kilo

FARMACIA DE HERNANDEZ. — ALAYOR

Nota.—Corre en el comercio Sulfato de cobre de segunda, que lo espen-
den á muy bajo precio y por primera, no fiarse de él por ser impuro y
por tanto inservible para combatir el Mildew.
Fórmula para las viñas: por cada 100 litros de agua, dos kilos de sul-
fato de cobre y 700 gramos de cal. Se espense al por mayor y menor.

GRANDE Y EXTRAORDINARIA

A TRACCION

GRAN NOVEDAD DEL DIA

PUÑOS, CUELLOS, PECHERAS

DE

TELA MEY

Unicos cuellos que reunen más ventajas sobre todos los sistemas; tanto
por lo módico de su precio como por su inmensa semejanza con los de hilo.
VENTAJAS QUE REUNEN SOBRE LOS IMPERMEABLES1.º Los cuellos MEY tienen la misma apariencia que los de hilo, mien-
tras el impermeable se conoce por su color amarillento.2.º Los cuellos MEY son muy flexibles y no tan duros como los im-
permeables.3.º Los cuellos MEY no tienen ninguna sustancia que pueda perjudi-
car la salud, mientras el impermeable es anti-higiénico y desagradable por
su olor alcanfor.

—PRECIOS—

Un cuello derecho «Scott».	0'10 Pesetas
Un cuello con punta «Albiou».	0'10 »
Dos cuellos vueltos «Lincoln».	0'15 »
Un par puños de «Carolu».	0'15 »
Una pechera «Progreso»	0'15 »

ÚNICO DEPÓSITO EN ESTA ISLA

Comercio de José Rejas Pons

Plaza y calle de la Arravaleta, núms. 1 y 2.

Fábrica de aguardientes y licores

DE

RAFAEL PONS BORRAS

ANDEN DE LEVANTE NÚMERO 8

A contar de esta fecha se venderán los líquidos que á conti-
nuacion se espresan á los precios siguientes:

Espiritu	litro	Ptas.	1'50
Cognac id.			1'75
Ron.			1'50
Ginebra de Holandaa.			1'75
Aguardiente Sta. Maria.			1'25
Id. primera doble anis.			0'95
Id. segunda id.			0'85
Ginebra del pais.			0'85
Caña de primera.			0'95
Caña de segunda.			0'85
Anisete del pais.			0'95
Palo.			0'95
Adcenta del pais.			0'95

Fes de vida

Hojas de servicio

Listas de embarque

Libretas de alquiler

En la imprenta de «El Bien Público».

Pérdida

El sábado por la noche se perdió desde
el Teatro y calles de esta ciudad una aguja
de oro. La persona que la entregue en la
imprenta de este periódico, recibirá una
gratificación.